

OFICINAS

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
Teléfono número 135.
Apartado de correo nº 69.
Dirección telegráfica Día.

EL DIA

TARIFA
Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos; atrasado, diez céntimos.
Avisos y comunicados, precio convencional.

Diario de información

Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 26 DE FEBRERO DE 1905

NUM. 1.245

BANCO DE COSTA RICA

SECCION DE AHORROS

Tabla de capital e intereses acumulados semestralmente, durante cinco años, con ahorros mensuales, desde ₡ 1,50 hasta ₡ 30, sobre la base de ₡ 26.
Los intereses al 5% al año de 360 días

Base: ₡ 26.00, con un ahorro mensual de:	AL CABO DE CINCO AÑOS		
	Economías	Intereses	Total
₡ 1.50 (5 cts. diarios)	₡ 116.00	₡ 19.55	₡ 135.55
2.00	146.00	23.65	169.65
3.00 (10 " ")	206.00	31.85	237.85
4.00	266.00	40.05	306.05
5.00	326.00	48.25	374.25
6.00 (20 " ")	386.00	56.45	442.45
7.00	446.00	64.65	510.65
8.00	506.00	72.85	578.85
9.00 (30 " ")	566.00	81.05	647.05
10.00	626.00	89.25	715.25
11.00	686.00	97.45	783.45
12.00 (40 " ")	746.00	105.65	851.65
13.00	806.00	113.85	919.85
14.00	866.00	122.05	988.05
15.00 (50 " ")	926.00	130.25	1,056.25
16.00	986.00	138.45	1,124.45
17.00	1,046.00	146.65	1,192.65
18.00 (60 " ")	1,106.00	154.85	1,260.85
19.00	1,166.00	163.05	1,329.05
20.00	1,226.00	171.25	1,397.25
21.00 (70 " ")	1,286.00	179.45	1,465.45
22.00	1,346.00	187.65	1,533.65
23.00	1,406.00	195.85	1,601.85
24.00 (80 " ")	1,466.00	204.05	1,670.05
25.00	1,526.00	212.25	1,738.25
26.00	1,586.00	220.45	1,806.45
27.00 (90 " ")	1,646.00	228.65	1,874.65
28.00	1,706.00	236.85	1,942.85
29.00	1,766.00	245.05	2,011.05
30.00 (1.00 " ")	1,826.00	253.25	2,079.25

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza.
Rohrmoser Hermanos.

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

CARPINTERIA Y EBANISTERIA DE JOSE PANA & CO.

Situado en la calle 5a. Sur, detrás del Colegio de Señoritas

En este taller se hacen con prontitud y esmero, toda clase de trabajos de artezón y ebanistería, garantizando honradez y buen cumplimiento en las obras que se nos encarguen.
Hay venta de maderas, cal, arena y ladrillo de varias clases.
Venta permanente de leña, al por mayor y menor.

La Proveedora

Almacén de abastecidos

—de—

Andrés Sandoval

Impostaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado,

diagonal á LA VIOLINA.



EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencia y Comisiones. Depósito de muebles y mercaderías en general. Acepta toda clase de consignaciones y encargos.
Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

Fabrica de Fideos

— D E —

CARMINE MAFFIO É HIJO

8ª Calle Norte N° 132

En esta fábrica se elaboran fideos todas clases con las mejores harinas del país y extranjeras.
Ventas por mayor y menor.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 am., de 12 m. á 4 pm. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardinería del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambia-vías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirás, anclas, etc., etc. á precios el 20 o/o más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

LIBRERIA, PAPELERIA

— Y —

ALMACEN DE MUSICA

— D E —

M. V. BLANCO

Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.
En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera.



DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos de Costa Rica y Centro América.

R. J. VARGAS.

Apartado 138.

LORENZO PADOVANI

8ª Calle Norte N° 176

Gran taller de herrería y fábrica de ladrillos de mosaico.

Me hago cargo de toda clase de trabajos de herrería y fabrico ladrillos de mosaico á gusto del público. Junto á la Talabartería de Santiago Calvo.

LUIS CRUZ

—DENTISTA—

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Gratis á los pobres

Se habla inglés y francés

La Marsellesa

(DE PAUL DÉROULEDE)

¡No la cantemos más, no la cantemos, Por piedad de nosotros y honra nuestra! Llegó el día; marchemos silenciosos, Sin proferir ni gritos ni blasfemias, Como fieras vencidas que, seguras De sus esfuerzos trágicos, no encuentran Más que un término al daño: la revancha, O en recurso: la muerte. . . . escuchad esta Horrible historia, para que se os grave En el recuerdo con señal eterna; Si os la contaron ya, mejor, oídla: El clavo martillado, más no entra. Nuestro himno popular ¿verdad que amáis Con su aliento y su cólera tremenda? Vosotros, ciudadanos orgullosos De aquella edad heroica, lo veneran, Que á su fecunda voz surge el sublime Pasado que admiró toda la tierra. Nuestra patria, extendida por el mundo En el triple color de su bandera, Pueblos domando, enloqueciendo reyes La gran Francia, ¿verdad que os la recuerda? Pues, bien, oídlo: el día del desastre En Sedán —este nombre os avergüenza— Franceses, recordadlo, en ese día Mientras nos entregábamos y mientras Nuestros soldados tristes y sangrando, Lloraban su desgracia y su miseria; Cuando la pobre patria dividida Nuestra Francia, humillábase indefensa, ¡Oh, golpe cruel e irónico! tocaba El prusiano clarín "La Marsellesa".

LA PARTIDA DE BILLAR

I

—Harto de venturas y de viajes—dijo Carlos de Morgues—vivía yo nueve meses en mi propiedad de Gaves y el resto del año en París.

Deslizábase mi vida con la indolencia de un siciliano ó de un moro, saboreando el sol, tomando la lluvia y sin detestar la nieve y el viento.

Creía que habían terminado para mí las tempestades del alma. Pero mi deliciosa tranquilidad fué turbada por la presencia de Gilberta de la Sauliere. Procedía esta señora de Nueva Orleans donde había dejado los huesos de su esposo, hombre de grandes empresas industriales.

Presentóseme Gilberta en el campo, á la vuelta de un sendero, y me sorprendieron de un modo extraordinario su elegancia y su belleza incomparables.

Me quedé como embrutecido durante todo el día y parte de la noche.

Y cuando supe que era mi vecina, comprendí que no me sería posible dominarme.

No soy de esos hombres que luchan contra sus pasiones, y, por tanto, me dejé arrastrar por la corriente. Visité á Gilberta y la seguí á todas partes.

Le hice una declaración en toda regla y me contestó:

—No quiero volverme á casar. Amaba mucho al difunto La Sauliere y me he propuesto ser fiel á su memoria.

Sin embargo, insistí é hice gala de la energía de que suelo echar mano cuando me aguijonea la pasión.

—Sospecho que será usted un tirano—me decía—y yo no quiero perder mi libertad.

II

Gilberta había adquirido el castillo de las Aguilas, situado en frente del mío y se entretenía en comprar las tierras inmediatas á su finca.

Un día que paseábamos por su jardín me dijo: —Deseo poseer su bosque de Haegues, que linda con mis posesiones. ¿Cuántas hectáreas tiene?

—Cincuenta.

—Le doy á usted cien mil francos por el bosque.

—¡Veinticinco mil francos más de lo que vale! Pero no quiero venderle á usted nada. Si le apetece usted, quedése con él.

Gilberta se encogió de hombros y durante todo el día no volvió á hablarme del asunto.

Pero á la mañana siguiente, volvió á la carga en la sala de billar de su castillo. Acababa de terminar una partida con un propietario de las cercanías, á quien había vencido, puesto que era una jugadora de primer orden.

—Vamos á ver—me dijo al oído—le juego á usted una promesa de venta contra el cuadro de Diriks, que tanto le gusta á usted.

—No, señora—le contesté—pero le juego á usted el bosque contra un beso.

Gilberta me lanzó una mirada reveladora de su sorpresa.

—¿Cómo se conoce que es usted francés!

—Le doy á usted mi palabra de honor que cederé gustoso el bosque en las condiciones indicadas. Pero como usted no aceptaría el cambio le propongo á usted el juego.

—¡Me gustaría darle á usted una lección!

—No es usted capaz de ello—le contesté, sabiendo que era una mujer temeraria y testaruda.

—Pues bien, acepto la partida, á trescientos tantos.

III

Comencé la lucha y jugué con encarnizamiento como si hubiese tratado de salvar mi vida. Por supuesto no pensaba en el bosque, sino en el beso.

Gilberta jugaba también estimulada por su amor propio. Como los dos jugábamos bien, nos íbamos alcanzando mutuamente.

A los ciento cincuenta tantos le llevaba yo una notable ventaja. A los doscientos me alcanzaba sobreponiéndose á mi juego. Pero una buena serie me colocaba pronto á su nivel. Después navegábamos en conserva, hasta que Gilberta llegó á marcar noventa tantos cuando yo sólo tenía ochenta y tres. Pero de pronto tuve la fortuna de colocarme en doscientos noventa y nueve. La emoción ó la torpeza me hicieron naufragar ante el puerto. Gilberta cogió el taco y á su vez se puso á mi altura, faltándole únicamente un tanto. Supuse que había ganado la partida, porque si bien la combinación no tenía nada de sencilla, era de las que mi adversaria dominaba por completo.

Gilberta se preparó con calma, tomóse el tiempo necesario y jugó con todo el aplomo que en ella era proverbial. Sin embargo, erró la jugada.

Estuve medio minuto sin poder hacer nada, por impedírmelo el canalla de mi corazón, que palpitaba en aquel momento con extraordinaria violencia.

Al fin, acumulando mis fuerzas, lancé mi bola: dos choques secos me proporcionaron la victoria.

En mi vida he temblado como entonces. No creo q' pudiera temblar más si subiera al patíbulo. Por fortuna, estábamos solos, pues los huéspedes del castillo se habían ido á tomar el fresco á la terraza.

—Ha ganado usted la partida —me dijo Gilberta— pero no le pago á usted al contado. Dentro de un cuarto de hora estaré en el parque junto á la fuente.

Mi adorada se alejó precipitadamente. Al cuarto de hora la encontré en el sitio de la cita, bajo los grandes robles y en medio de una soledad absoluta.

Adelantóse hacia mí en silencio y lentamente, francamente me tendió su cara.

Cuando levanté la cabeza, Gilberta estaba pálida y se apoyaba contra mi pecho. Pero se echó á reír, y en voz muy baja me dijo al oído:

No he sido legal y honrada en el juego, amigo mío, pues si hubiera querido habría ganado la partida.

A los pocos instantes resolvimos apresurar nuestro matrimonio y dar al traste con la memoria del difunto La Sauliere.

J. H. ROSNY.

JOSE M. FERNANDEZ M.

LIC. GEOMETRA

Calle 2a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

GEORGE WASHINGTON

22 de Febrero de 1732—14 de Diciembre de 1799

Es la cristalización ideal del pueblo americano; de aquel pueblo formado por los que con la Biblia en una mano y la azada en la otra, fundó la maravillosa República del Norte; de aquel pueblo viril y religioso, luchador incansable, temeroso de Dios, severo y recto al que nada atemoriza, nada arredra, nada detiene; del pueblo que en una semana levanta una ciudad con todas las maravillas de la civilización moderna y en un siglo no se atreve a tocar uno solo de los artículos de su Constitución Política; de aquel enjambre que suda en Pittsburg entre las llamaradas de los Altos Hornos; se hiela en Klondike entre los yacimientos auríferos, corta montañas seculares para la impresión de sus diarios, derrocha cincuenta millones de pesos para recibir al mundo entero y admirar al mundo entero en una sola exposición, lanza dos mil trenes diarios de una sola estación de ferrocarril, tiende puentes á través de mares y ríes bajo anchísimos ríos; y en las noches de verano se vuelve loco entre las diversiones del Pike ó de Coney-Island como chiquillo de escuela el primer día de vacaciones. Sí, Washington, el Grande, el Padre, el Libertador, el Presidente, el General, el primer ciudadano, es la cristalización de su gran pueblo.

En su vida civil y en su gloria militar fué preeminente entre sus contemporáneos por la claridad y profundidad de su talento, por la moderación y dominio absoluto de su carácter, por la tranquila dignidad ó indomable firmeza de sus convicciones. De todos los grandes hombres de la historia, fué el más invariable en su prudencia. Tuvo grandes pasiones y sensibilidad exquisita á las que el dominio de su voluntad de acero sujetaba con admirable maestría y no hubo acto alguno de su vida pública aconsejado por capricho personal, ambición ó resentimiento. En las angustias de la derrota, en la alegría del inesperado triunfo, cuando sus soldados desartaban por centenares y sus enemigos fraguaban ataques á su reputación immaculada, entre sus envidiosos subordinados, en medio de las contiendas de sus propias gentes, en la hora terrible de la ingratitude nacional, así como en la de embriagadoras alabanzas, siempre fué tranquilo, justo, sabio, prudente, atento al bien de la patria, sin oídos para el insulto ni para el encomio, libre de las pasiones que brotan del interés y de las que brotan de la imaginación. Apreciador incondicional de la fortuna, de la posición y de la vida, estuvo siempre dispuesto á sacrificarlas en aras del deber. Fué caballero en el más alto sentido de la palabra y llevó á la vida pública sus impecables principios de elevada moral.

No en balde el pueblo americano lo considera siempre con entusiasmo rayado en delirio, *el primero en la paz, el primero en la guerra y el primero en el corazón de sus conciudadanos!*

INFORMACION POLITICA

Hoja volante

Ayer circuló profusamente en esta capital una hoja volante que suscribe un núcleo de personas adheridas á un círculo político de la ciudad de Cartago. Se hacen en dicha hoja algunas consideraciones sobre la actual situación política, sin prevención al paracer contra ninguno de los partidos militantes, aunque sí revela tendencias marcadas contra lo que tilda de "híbrida mezcla de la religión y de la política". Y después de una larga serie de disquisiciones, se amonesta para esperar á que resulte el candidato de la Unión Nacional.

OFICIAL

Poder Ejecutivo.—Limitase la convocatoria ordenada en decreto número 34 de 23 de los corrientes á los electores que corresponden al distrito de La Laguna del cantón del Naranjo de la provincia de alajuela, para la elección de su síndico. **Gobernación.**—Se acepta la renuncia presentada por don Sixto Rivera h. del cargo de Jefe Político del cantón de Carrillo de la provincia de Guanacaste, y se nombra en su reemplazo á don Macario Morales.

—Se inviste con el carácter de Registrador Auxiliar del Estado Civil al Agente Auxiliar de Policía del distrito de San Pablo del cantón central de Heredia. **Hacienda y Comercio.**—Se autoriza exclusivamente para los efectos de inscripción, la fundación de la Sociedad Anónima The América Farm Company Limited. —Presente don Luis C. Escalante, nombrado para Contador Mayor en interinidad, prestó el juramento de ley.

PANAMA Y COSTA RICA

El arreglo definitivo del asunto límites

(De La Estrella de Panamá.)

La Dirección de "La Estrella" dispuso, como medida de acierto y en vista de la capital importancia del negocio, llegar á las mismas fuentes oficiales en solicitud de informes referentes al asunto límites entre Panamá y Costa Rica, del que se ha venido tratando recientemente en dos reuniones de notables en el Salón Amariño de la residencia presidencial, y para una vez adquiridos esos datos precisos darlos á saber al público.

De la averiguación practicada resulta en definitiva lo siguiente: la Junta de Notables resolvió, por 16 votos contra 6, aceptar el Laudo del Arbitro señor don Emilio Loubet, Presidente de la República francesa, en todas sus partes, y que luego se celebrara un tratado *ad referendum* con Costa Rica, en el que se estipulará claramente que las dos partes aceptan la sentencia arbitral.

En este nuevo pacto se incluirá la aceptación de la línea Pacheco hasta el grado 9, del Atlántico para el Pacífico, á partir de Punta Mono, y de ese punto, del grado 9 se continuará la línea que se puede llamar Amador hasta la embocadura del río Golfito, en Golfo Dulce. Las 52,000 hectáreas de terreno á que se renuncia por parte de Panamá en el valle de Tamalameque, sobre la vertiente del Atlántico, las compensará Costa Rica, conforme la línea Amador, en la vertiente del Pacífico.

Uno de los argumentos de valor y justicia sostenidos por Costa Rica en la controversia con Panamá ha sido que en el triángulo de la demarcación Loubet quedan encerradas poblaciones de costarricenses que quieren permanecer bajo la bandera de su patria; y por otra parte, en la línea Amador quedan bajo la bandera panameña poblaciones de chiricanos que no desean tampoco renunciar á su nacionalidad.

De la anterior resolución se ha dado aviso por cable al Gobierno de San José, y se espera que en día inmediato regrese el Licenciado don Leonidas Pacheco, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Costa Rica, á legalizar por su parte la convención.

EL "PUSH BALL"

Ha nacido un nuevo deporter: es el "push-ball" derivado del "foot ball", como el "ping pong" se derivó del "tennis".

Hace un par de años, los estudiantes de la Universidad americana de Harvard, buscando algo original, y asustados también por las brutalidades del "foot ball", que allí se juega con condiciones verdaderamente terribles, imaginaron un juego con balón gigantesco.

Pusieronlo en práctica, y el nuevo deporte no tardó en hacer furor en su país.

El balón es una esfera colosal que mide 1.80 metros de diámetro, y pesa 22 kilogramos 250 gramos. Es, salvo las dimensiones, por el estilo del que sirve para el "foot-ball", y, como éste, se halla forrado de cuero. Para hincharle se tarda lo menos una hora; tan enorme es la cantidad de aire que contiene.

Fácilmente se comprende que el campo que dispone de los jugadores más robustos y más altos, tiene mayores probabilidades de vencer. En el primer "match" celebrado en Londres, una de las cuadrillas contaba con tres hombres cuya estatura era de 1.88 metros; entre los tres levantaban el globo y lo llevaban así; sin

que los individuos de la cuadrilla contraria pudieran llegar á él para quitárselo.

Como buen hijo del "foot ball" americano, el "push ball" ocasiona también muchas brutalidades, sobre todo cuando, al levantar el balón, las dos cuadrillas se encuentran frente á frente.

Las reglas oficiales del nuevo juego son, en extracto, estas:

Ocho jugadores constituyen un "team", ó sea cuadrilla.

Los jugadores, dispuestos por parejas, se colocan en este orden: una pareja para cubrir la izquierda exterior y la izquierda interior; otra hace de delantera en el centro; otra cubre la derecha interior y la derecha exterior, y otra hace el oficio de zaguero.

Los puntos se cuentan de dos modos: hacer pasar el balón más allá de la línea de término, vale dos puntos; hacerla pasar entre los dos postes del término, vale tres puntos.

Al principiar el partido, el capitán favorecido por la suerte decide si jugará ataque ó defensa.

El balón se coloca en el centro del terreno antes de ponerlo en movimiento. La cuadrilla defensora se forma mezclada detrás del balón.

La cuadrilla que ataca puede colocarse en línea alrededor del balón, ó para empujarlo tomar una carrera que no debe pasar de 15 metros.

Se considera que el balón está en juego desde el momento en que lo han tocado las dos cuadrillas.

A la cuadrilla que se ataca se le declara en "posesión" del balón.

El terreno ganado ó perdido por el primer esfuerzo de la cuadrilla se considera como un "ensayo". El campo en "posesión" tiene derecho á dar tres "esfuerzos", considerados como otros tantos en "ensayos".

Si la cuadrilla en "posesión", hace avanzar el balón 10 ó más metros en tres golpes, se favorece con una nueva serie de tres "ensayos" y conserva el balón si la cuadrilla contraria no puede impedirle que conserve su ventaja de 10 metros. El terreno ganado entonces se marca con una bandera blanca.

Los tres "ensayos" pueden ser hechos empujando en pelotón ó elevando el balón por encima de la cabeza de los jugadores. En los tres "ensayos" suplementarios no se puede hacer más que uno elevando el balón.

Notas de Guadalupe

— ACCIDENTE DESGRACIADO —

ACTO JUSTO—PERSONALES—OBITO

Febrero 23.—El 21 de los corrientes poco después de medio día fué horriblemente mutilado en una mano el joven Juan Vargas, hijo adoptivo de Eduardo Vargas, en momentos en que se apresuraba á introducir en una máquina de picar pasto los últimos restos de un poco de guate.

A causa de estar movida por un vaporcillo fué imposible detenerla instantáneamente, y la mano fué cortada hasta la muñeca y el radio se fracturó. Inmediatamente se le suministraron los socorros del caso y en la tarde se le hizo la operación consiguiente por los doctores Núñez y Jiménez.

El trabajo en que se ocupaba el joven Vargas es de la Sociedad Nacional de Agricultura, al cuidado de don Enrique Jiménez N. quien, según sus ofrecimientos, solicitará un auxilio pecuniario de dicha sociedad para mantenerlo mientras dure su curación. Justo nos parece, tanto más cuanto que don Enrique hacia dicho trabajo sin remuneración ninguna.

No terminará sin alabar la filantropía y generosidad del señor Jiménez, pues pude observar que hasta que fué concluida la operación, no dejó un momento de estar al cuidado del paciente.

—El jueves de esta semana se inhumó el cadáver de una niñita de don José Ma. Porras.

—Un apretón de manos á don Enrique Jiménez por haber acordado la Municipalidad de San José discernirle el premio ofrecido al buen trabajo acerca de la desinfección de "mieles de café" que fué ejecutado por él.

—Atacada de reumatismo según referencias se halla postrada en cama la apreciable Anita hija de don Gabriel Carrión. Deseamos su pronta mejoría.

—A las ocho de la noche del domingo pasado y conforme estaba anunciado se celebraron los desposorios del honrado artesano don Elias Mo-

rales con la señorita María P. Vargas. La concurrencia fué numerosísima y podemos decir selecta. Apadrinaron á los novios los señores Alberto Vargas y señora como primeros y don Jesús Rojas con la señorita Judith Morales como segundos padrinos. Después de la ceremonia la high life de nuestra sociedad se dirigió á casa de doña Teodora de Ramírez, donde á los compases de exquisita música se bailó hasta la madrugada. A las seis de la mañana del lunes se completaron las ceremonias mandadas por la Iglesia con la velación de los novios en la iglesia parroquial de esta villa.

Los felicitamos y deseamos para tan apuesta pareja eterna luna de miel.

Corresponsal.

Notas de Cartago

Febrero, 24.—Sentido pésame, aunque tarde, se lo enviamos á la familia Meneses Durán por la muerte del conocido músico don Macedonio Durán.

—El gran circo Nelson ha seguido dando representaciones con llenos completos. Hace mucho tiempo que á Costa Rica no llega un circo como este.

—El Licenciado don Arturo Sáenz á trasladado su bufete frente á la Barbería de don Rosendo Román.

—Aquí ya se encuentra ardiendo la mecha política; eso sí acéfala, según nos dicen.

—¡Cuánto le agradeceríamos á nuestra Honorable Corporación Municipal se hiciera el gastito de mandar á regar las calles, pues están intransitables por el mucho polvo, sobre todo la del Tranvía.

—Deseáramos saber en qué paró la corona que cierto joven anduvo rifando en esta ciudad, pues no se nos ha informado si se llevó ó no á cabo el sorteo.

Corresponsal.

Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.

Avenida central no. 331.

Gran almacén de calzado

todas clases y á la medida. Servicios para la clientela decapital es de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

CABLES

GUERRA RUSO-JAPONESA

La tercera escuadra rusa

Frederick Haven, 23.—La tercera escuadra rusa que está anclada en Scagen, proveyéndose de carbón, se compone de 5 acorazados, un crucero auxiliar, una cañonera y tres trasportes.

La escuadra de Kamimura

Londres, 23.—El corresponsal del Daily Telegraph, en Tokio, avisa que la escuadra de Kamimura hallase en la vecindad del Océano Indico; están á punto de verificarse importantes acontecimientos navales.

PRINCIPE RUSO EN LIBERTAD

Shanghai, 23.—El príncipe Lankt-misky, quien fué puesto en libertad por los japoneses después de la capitulación de Puerto Arturo, se embarcó hoy para San Francisco en camino para su patria.

CAZA TORPEDEROS PARA EL JAPON

Tokio, 23.—El Gobierno del Japón ha dado orden de construir inmediatamente veinticinco cazatorpederos. Quince se construirán en los astilleros del Gobierno y diez en los de particulares. Se anuncia que un vapor, en camino para Vladivostock, ha quedado preso en el hielo desde el 17 del presente en el estrecho Ezokeho.

PROXIMA GRAN BATALLA NAVAL

París, 23.—Tan luego anunció su fallo la comisión indagadora, el capitán Clado partirá de ésta, á fin de incorporarse con la escuadra de Rojestvensky. En un interview, dijo que la escuadra de Togo representa 140 puntos y la de Rojestvensky 100, lo que da una superioridad palpable, principalmente en cruceros acorazados á

los japoneses. De consiguiente, cree que Rojstvensky tratará de evitar un encuentro. Cree, sin embargo, que es inevitable una gran batalla naval.

SE CONTINUARA LA GUERRA

Berlín, 24.—El emperador de Rusia ha decidido continuar la guerra. Se ha dado parte a la corte alemana, de que la guerra se llevará a cabo con toda la energía posible, ahora que está dominada la situación doméstica.

Las consideraciones que han hecho al emperador llegar a esta decisión, son las siguientes:

1.º—En el juicio de los jefes del ejército, Oyamano no solamente no puede derrotar a Kuropatkin, sino que corre peligro de sufrir una derrota. De consiguiente, sería una cobardía de parte de Rusia pedir la misericordia, teniendo los hombres y el dinero para llevar a cabo con éxito la guerra.

2.º—Todas las fuerzas de los críticos se dirigen contra el Gobierno por haber disputado, en lugar de conceder los legítimos reclamos del pueblo y por no haber ganado triunfos. Estos serían redoblados en caso que se firmara la paz.

3.º—El Gobierno que suplicaría la paz al enemigo de Rusia mientras posee los medios de triunfar, daría al partido opositor genuinos motivos para revélarse.

4.—La situación militar, el patriotismo y la oportunidad, todos se abren al arreglo de la paz.

Fortificaciones japonesas

Tachimadoosa, 23.—La línea principal de las fortificaciones japonesa pasa de tras de Strdepdo, siendo este lugar ocupado como puesto avanzado por varias baterías. La posición japonesa está muy bien defendida, siendo las aldeas conectadas por caminos fortificados, haciendo seguro y fácil el despacho de fuerzas a los puntos enemigos.

NOTICIAS VARIAS

La huelga rusa

Londres, 23.—El Corresponsal del Telegraph en Petersburgo, dice que las representaciones hechas por los principales literatos de Rusia obtuvieron una promesa del Gobierno de poner en libertad bajo fianza a Gorki y compañeros por que la vida de cárcel está perjudicando su salud. El Gobierno sin embargo ha resuelto juzgar a Gorki por la parte que tomó en los acontecimientos que condujeron a la manifestación del 22 de enero.

París, 23.—Un representante de Libre Parolé, celebró un interview con el padre Gapon, que ahora se halla en ésta. Cuando la tropa tiró contra la procesión de obreros por la puerta de Varona, fué herido en el hombro. Los amigos lo llevaron a un lugar seguro. Tubo que cambiar su disfraz varias veces a fin de eludir las pesquisas de la policía. Pasó la frontera atravesando por los bosques con una banda de contrabandistas. Hoy día, dijo Gapon, el czarismo está muerto y se ha extinguido la aureola que rodeaba al Emperador. Habrá terrible venganza. Gapon espera en esta los acontecimientos; está listo para regresar a Rusia si fuere necesario su presencia. En la actualidad permanece oculto porque teme la muerte a manos misteriosas. Para concluir dijo que su vida es útil todavía a Rusia.

Baku, 22.—Están cerrados todos los despachos, tanto públicos como particulares. Hay muchos cadáveres en las calles.

Berlín, 23.—Avisa un despacho de Varsovia para el Lokal Anzeiger que el Ministro de Ferrocarriles telegrafió que por orden del Emperador se concedieran inmediatamente todas las demandas de los operarios.

San Petersburgo, 23.—Se ha suspendido el tráfico en el ferrocarril Moscow Kieff, y Voronezh. Los operarios del ferrocarril Saraloff y Suchum se han declarado en huelga lo mismo que los de Doozpat. Se están aumentando los huelguistas de Libau.

La situación industrial se empeora. En 11 fábricas pertenecientes al Gobierno incluyendo los astilleros Abukhoff, Putiloff y Neosky, los operarios abandonaron el trabajo. Esto débese a la actitud inquisitorial del Gobierno, hacia los dele-

gados obreros electos para formar parte de la comisión de que es presidente en senador Chidlooski. Se le preguntó si pertenecían a alguna junta política ó si han tomado parte en alguna proclama, propaganda política.

Kieff, 23.—En un meeting que se efectuó en esta de los obreros de Rusia meridional, se acordó declarar una huelga general. Deniegan la intención de intimidar a las demás y se rechazarán las demandas políticas que los operarios de Moscow sometieron a los patronos.

No se aprueba la revolución polaca

Varsovia, 23.—La democracia nacional polaca expidió un manifiesto, desaprobando la revolución. Dice que no hay armas ni dinero ni caudillos y no se puede esperar auxilio de los demás países. Austria está débil, Francia es aliada de Rusia é Inglaterra es siempre práctica. De consiguiente, la revolución daría por único resultado el inútil derramamiento de sangre. Mejor será continuar trabajando pacíficamente para lograr nuestros fines.

EL INCIDENTE DEL MAR DEL NORTE

**La comisión falla á favor de Rusia
La opinión de la prensa inglesa**

Londres, 24.—La prensa inglesa expresa gran indignación con motivo de la noticia que se publicó ayer, de que la comisión indagadora del incidente del mar del norte ha fallado á favor de Rusia. Se espera aun que el completo texto del informe de la comisión modificará la impresión producida por la versión preliminar, la cual es de profundo disgusto. Varios diarios culpan al Gobierno, por haber sometido al arbitraje un asunto de esta naturaleza, mientras algunos órganos del Gobierno tratan de consolar al país con el poco satisfactorio anuncio de que al someterlo al arbitraje se evitó una guerra. A pesar de la indignación, nadie pretende que no se debe respetar el fallo de la comisión. Así es que se pagará aunque con repugnancia la parte que a la Gran Bretaña corresponde de los grandes costos. Se considera que el fallo deja en un estado deplorable los derechos de los neutrales en alta mar, creando un precedente altamente peligroso. A este respecto, el Morning Post, dice que el nuevo dogma de la ley internacional está así establecido por el cual, el comandante de una flota beligerante podrá atacar y destruir naves neutrales desarmadas, sin más pretexto que el de que creía en peligro sus propios navíos. Esta doctrina es tan monstruosa y tan inconcebible que no podemos sino esperar que el informe oficial dará una versión distinta a la ya publicada.—Antes de levantarse la sesión de ayer de la cámara de los comunes se interpelló al Gobierno respecto si durante la travesía por el Mar del Norte de la tercera escuadra rusa se han tomado precauciones para proteger la flota de pescadores del Banco Dogger. Balfour, contestó que el Gobierno no confía en las promesas del Gobierno de Rusia de que se ha tomado toda precaución para evitar una repetición del incidente, habiéndose expedido a toda la flota rusa instrucciones especiales a este respecto.

Los funerales del Gran Duque Sergio

Moscow, 24.—Efectuase esta mañana el entierro de los restos del Gran Duque Sergio. Están doblando todas las campanas de la antigua capital. Una inmensa concurrencia llenaba la plaza frente del Palacio. Se notó en las calles mucha tropa. El regimiento Kieff, formó la guardia en el monasterio Chandoff, donde se verificaron las ceremonias fúnebres. La Gran Duquesa Isabel asistió también al entierro del cocher, quien murió en el servicio de su marido.

Política inglesa

Londres 23.—En la cámara de los comunes esta tarde Mr. James Kier Ardie, miembro obrero, trató de conseguir que el primer Ministro expresara una opinión relativa a los recientes acontecimientos en Rusia, especialmente relativos a la matanza de obreros en Varsovia. Preguntó si el Gobierno tenía intención de hacer representaciones a ese respecto. El primer ministro se limitó a decir que no se había recibido confirmación de la matanza de 120 obreros en Varsovia y además

Baratillo de calzado

¡SOLO POR OCHO DIAS!

Para dar lugar al nuevo surtido "1905" se realizará el calzado antiguo á los precios que el público quiera.

¡SOLO POR OCHO DIAS!

donde **Artavia**

Programa

de la música que ejecutará la banda nacional en el Parque Central, recreo de 5 á 6 p. m. La retreta se verificará de 8 á 9 p. m. en el Parque de Morazan.

- 1.—Bona fortuna, Overture, L. Canivez.
- 2.—Final de la ópera Lucia de Lamermor, Donizetti.
- 3.—Fantasie sur Le vaisseau fantôme, R. Wagner.
- 4.—Rosa Cavatina, J. Heymana.

Dirección General de Bandas.
RAFAEL CHAVIS T.

Divisas

Los partidos que ya están en plena actividad, han elegido sus correspondientes divisas, según refiere uno de los diarios de la capital.

El Partido del Pueblo, un lazo de la bandera nacional con una cinta blanca en el centro.

El Partido fernandista la bandera nacional.

El Partido clerical un botón blanco. Parece que ésta insignia no está adoptada definitivamente.

La Unión Católica un botón blanco con el retrato del candidato en el centro. Y se nos ocurre preguntar, ¿cuál retrato de cuál candidato?, porque según uno de los artículos del Programa de dicho partido, el candidato se elegirá hasta después de las elecciones de primer grado, en una junta convocada, por el centro director, que será acaso el único que sepa desde ahora quien es la persona que tiene el número mayor. Por eso no creemos que la insignia lleve retrato alguno, al menos por ahora.

De Rio Segundo

Con beneplácito general ha recibido este vecindario el nombramiento para Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, recaído en don Juan Francisco Echeverría y Aguilar. Sus amigos le felicitan por su honroso nombramiento, lo mismo que al señor Lic. Esquivel por la buena elección. *Corresponsal.*

Escuela de Cirujía Dental

Digno de encomio es el proyecto de la Facultad de Medicina de establecer una Escuela Dental.

En Costa Rica la juventud no tiene más que dos escuelas profesionales; la de Farmacia y la de Derecho. Siendo muy pocos los jóvenes que pueden costearse la educación en Estados Unidos ó en Europa, es de necesidad abrir nuevos horizontes á la juventud, y más en el presente caso, que no sólo serán beneficiados los jóvenes, sino también las señoritas.

El establecimiento de este nuevo centro profesional reportaría inmensos beneficios á la gente pobre de los pueblos, pues es bien sabido que la falta de higiene de la boca y la carencia de dientes ocasionan serias perturbaciones de las funciones digestivas. Cuando haya en el país suficiente número de dentistas, la protesis dentaria estará al alcance de las numerosas personas que hoy se ven privadas de ella por lo elevado de sus precios.

No dudamos que el Supremo Gobierno inspirándose, como siempre, en el bien de nuestra cara Patria, concederá la pequeña subvención que solicita la Facultad Médica.

Unos interesados.

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.
Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

AVISOS ANTERIORES

ADAN ROJAS
PINTOR TAPIZADOR
Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA

Taller de talabarteria

— DE —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.

Calle 3.ª Norte. — N.º 210

A los constructores de casas

El que suscribe se hace cargo de todo pedido que se le haga de mollejes, tanto para la construcción de casas, como para afilar herramientas.

Recibe órdenes en el establecimiento de don Emilio Mena, esquina Noreste del Mercado y en el de los señores Pradilla y de León situado en la esquina opuesta al Palacio Episcopal.

FORTUNATO MUÑOZ.

San José, 11 de febrero de 1905.

GACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Apertura de las escuelas

La Inspección General de Escuelas avisa que el lunes 6 de marzo á las 8 de la mañana comenzarán en las escuelas primarias oficiales las lecciones del nuevo curso.

La matrícula quedará abierta desde el miércoles 1.º, de 8 á 10 a m y de 12 m á 2 p m, en las escuelas de 1er. orden, y desde el jueves 2, de 8 á 10 a m, en las de 2º y 3er. orden.

300 colones mensuales

Todos pueden ganarlos, vendiendo hermosísima novedad artística. Escribid en seguida: *Pennellipes Cº—Milan (Italia).*

Con gusto

Ayer tuvimos el gusto de hablar con un alto empleado de "La United Fruit Cº" y nos manifestó que no es cierto que las oficinas de esta capital serán trasladadas al puerto y por lo tanto carecen de fundamento las especies propaladas en este sentido.

Mucho nos complace dar esta noticia.

Maldad

Ayer en la mañana, por los alrededores de la Merced, un pilluelo prendió fuego á una carreta cargada de heno seco. Cuando ya tomaba incremento el incendio, un zapatero remendón que venía tras la carreta con un sartal de zapatos *avellanados*, á fuerza de golpear logró extinguir el fuego.

El chico puso pies en polvorosa y no pudo ser aprendido.

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz de

Martín Teillagorri y Bernardo Sarrafea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de Carpintería y Ebanistería estamos en condiciones de hacer cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogos y gusto del cliente

Muebles estilo francés y americano

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje:

En 1.º á Manchester..... £ 20.00
" 1.º á Bristol 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.
San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado.
Apartado de correos n.º 328.

Fonda Central

- DE -

LUIS PERAZA

PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón.
Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y C.º

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de Carpintería.
Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.
3a. avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17.ª Norte.

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
Best Stout Porter

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender
MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O. 7.5 92

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitaivo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "ALT-TAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol
Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

LA FABRICA DE VELAS

LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10.ª avenida Oeste, LA CORONA.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO. (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:

1.ª. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que á de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2.ª. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3.ª. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.

Depósito por favor, PAGES & CAÑAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bantizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m: en mi casa de habitación 4.ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

La Relojería Suiza

- DE -

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un restaurant que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

La unión de las Fabricas

- DE -

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganga para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón.

Pacaca 21 de enero de 1906.